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据新华社电 作为沪汉
蓉铁路一部分，汉宜铁路近
日曝出“沉降超标”事件。

记者调查发现，交付使
用前的铁路潜江段路基路
面的 30%出现沉降超标。施
工工人、包工头和相关人士
透露该路段适合修建高架
桥铁路，但为控制铁路“桥
隧比”、缩减开支才改修路
基路面。

对此，施工单位中铁 12
局表示不清楚，业主方沪汉
蓉铁路湖北公司予以否认。

沉降超标路基路
面逾三成

出现沉降超标的路段在
潜江市浩口镇境内，记者沿

着正在施工的路基走了 2 公
里多，沿线枕木、铁轨已经全
部拆卸到路基下面，路面上
全是碎石。

一位潜江本地负责施工
的人员告诉记者，去年年底
这段路也出现过沉降。

业主方沪汉蓉铁路湖北
公司解释说，并非两次出现
沉降超标，而是验收不达标
后，去年底对其中1.2公里路
段进行了加固试验。

近期发现并不能解决问
题，又对7.2公里全部采取管
桩加固措施。

据调查，中铁 12 局这次
承担的是“汉宜铁路站前工
程 4 标”，其中路基路面 22.9
公里，问题里程占到路基路
面的 31.4%。

沉降超标易导致
列车脱轨

一从事轨道交通设计业
内人士告诉记者，沉降超标对
列车运行有很大的安全隐患，
容易导致高速运行的列车“跳
车”脱轨。另外，路基超标超
过7公里，超标路段在30%以
上，“还是比较严重的”。

据悉，铁四院是工程设
计方，铁四院某公司则是工
程监理方，在工程项目中，设
计与监理两方究竟需不需回
避？沉降超标究竟是设计先
天不足，还是施工过程存在问
题，或是工程监理不负责？接
受采访的多位人士都表示，

“目前尚不能给出定论”。

■“汉宜高铁潜江段500米路基下沉”追踪

缩减开支“桥改路”或致汉宜铁路沉降
多名人士透露，因施工路段软基土层多，原设计修高架桥铁路；业主方否认“桥改路”情况

有关人士对记者透露，
当时一是由于要控制铁路

“桥隧比”，二是要缩减开
支，高架桥就改成了路基路
面。这位人士说，一公里高
架桥耗资约6000万元，一公
里 路 基 路 面 不 到 5000 万
元。“目前这样折腾下来，这
段路基路面开支肯定已经
高过了修高架桥的开支。”

据介绍，按照规定程序，
汉宜铁路此次沉降问题整改
完毕后，还需通过专家评审。

■ 影响

据新华社电 广西贵
港市政府昨日下午发布桂
平“3·11”水上交通事故处
置工作最新进展，截至当
日中午，已找到事故沉船
并打捞至岸边，确认事故
生 还 人 数 28 人 ，死 亡 14
人，失踪 6 人。

3 月 13 日，客渡经营人
李达森、黄英信及货船当
班驾驶员李桂雄、船长陈
汉超等 4 人被刑拘。

记者昨日凌晨从贵港
市海事部门获悉，经查明，
这起事故是由于大货船未
按规定航道航行、客渡船麻
痹大意所致。

遭质疑后 广西贵港更新沉船遇难人数
此前曾称2死1失踪，被媒体、当地群众质疑后发布消息称截至昨日中午确认14死6失踪

■ 探因

折腾下来比
修桥开支还高现场采访时，一些施

工工人向记者透露，发生
沉降超标的一带过去是
个湖，后来成了良田，软
基土层多而厚，其实更加
适合修建高架桥铁路。

一位不愿透露姓名
的包工头来电告诉记者，
问 题 路 段 进 行 了“ 桥 改
路”：要缩减开支，高架桥
后来改修路基路面。

对于修改设计方案一
事，中铁 12 局方面表示在
勘探、设计、施工、监理、业
主等多个环节中，施工相

对是弱势单位，有些问题
不便说明。业主方沪汉蓉
铁路湖北公司则对此予以
了否定，“根本没有‘桥改
路’的事情”。

根据我国铁路工程实
施规范，如果要修改原设
计方案，一是施工过程环
境变化；二是业主方出于
资金等考虑，主动要求；还
有是发现原先设计有问
题。记者向施工方提出
查看问题路段整修方案
等相关书面资料，至记者
发稿，也没能看到材料。

沉降超标路段曾是湖

近日云南农业大学校
内被曝建“五星级酒店”。
图为保洁工人在酒店大堂
内打扫卫生。

前日，云南农业大学宣
传部部长杨永建对此予以否
认。他表示这是该校引进企
业全额投资建设的教学培训
综合楼，是BOT模式，是校
企合作模式“创新”。对企业
使用期限，杨表示“不清楚”。

BOT模式是基础设施
投资、建设和经营的一种方
式，以政府和私人机构之间
达成协议为前提，政府允许
私人机构在一定时期内筹
集资金建设某一基础设施，
并拥有该设施的使用权和
经营权。

任东 摄

云南农大被曝
建五星级酒店

14日，在广西桂平市南木镇大黎村，村民在浔江岸
边等候亲人的消息。 新华社记者 黄孝邦 摄

死亡失踪人数曾被广泛质疑

3月11日，广西桂平市
石咀镇一客渡船在浔江江
面与一货船发生碰撞事故，
造成一艘总吨位 23 吨、核
定载客 30 人的客渡船翻
沉。事故发生后，当地政府
发布消息称，据船主供述，
事发时实载客29人。初步
统计，事故造成 2 人死亡 1
人失踪。

而据新华网等多家媒
体报道，多名获救人员称船

上载有50人左右。对于死
亡和失踪人数，也引发很多
网友和当地群众的质疑。

前日记者深入到事发
村屯采访村民发现，失踪
人员确实比此前发布的数
字多。

昨日，广西贵港市政府
发布消息称截至昨日中午，
确认事故死亡 14 人，失踪
6 人。

本报综合报道

本报讯 （记者郭少峰）
在昨天举行的“2012 中国
个人信息保护大会”上，
工业和信息化部电子科
技情报研究所副所长刘
九如透露说，一项受工信
部信息安全协调司委托
的调查显示，60%受访者
遇到个人信息被盗用的
问题，60%左右收到过垃
圾短信，60%的受调查对
象对当前个人信息保护
的现状表示不满。

刘九如说，在受访者
中60%遇到了个人信息被
盗用的问题，其中 30%调
查对象认为可能是通过
网站泄露，30%认为可能
是通过通讯公司泄露，还
有30%还不了解是哪个地
方泄露的。

据刘九如介绍，有近
75%的调查对象希望进一
步立法来加强个人信息
保护，其中 66%以上被调
查对象认为应加大打击
非法机构和获取个人信
息的行为。

其实我国目前涉及
到个人信息保护的法律
法规已有很多，其中全
国人大及其常委会发布
的有近 40 部，国务院发
布的法规 30 部左右，还
有工业和信息化部（含原
信息产业部）、银监会、保
监 会 等 部 门 发 布 了 近
200 部 的 个 人 信 息 保 护
的规章。

但刘九如认为，由于
对个人信息保护缺少明
确界定，且缺少保护力
度，对个人信息保护造成
困扰。

调查显示
60%受访者
信息被盗

■ 新闻回顾


